



Pasado reciente. Al menos 228 mil millones de pesos del erario por recuperar corresponden a las cuentas públicas de 2018 a 2023

KARINA AGUILAR

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) encabezada por David Colmenares ha disminuido su productividad de 2018 a la fecha, al disminuir el número de auditorías realizadas, además de contar con 241 mil 468 millones de pesos por aclarar.

El viernes pasado, el organismo autónomo que se encarga de fiscalizar el uso de los recursos del erario publicó la primera entrega de la Cuenta Pública 2023, en la que sólo hizo 68 auditorías.

Esta cifra representa 18 auditorías menos que en la primera entrega realizada a la cuenta pública 2022, publicada hace un año, donde en la primera entrega se hicieron 86 auditorías.

La productividad de la ASF ha venido en descenso, toda vez que en la primera entrega de la Cuenta Pública 2021 se realizaron 207 auditorías.

De acuerdo con el Sistema Público de Consulta de Auditorías, de las 68 publicadas en la primera entrega, 49 son de cumplimiento, 17 de cumplimiento a inversiones físicas y dos de cumplimiento a tecnologías de información y comunicaciones.

En esta ocasión ninguna de las obras insignia ni programas sociales de la actual administración fueron incluidas como parte de la revisión de los recursos públicos.

En tanto, con corte al 30 de junio, la ASF no ha podido aclarar ni recuperar, al menos, 241 mil 468 millones de pesos del erario correspon-

BAJAN REVISIONES REALIZADAS RESPECTO A 2022

Tiene Auditoría Superior sin recuperar 241 mil mdp



TRÁMITE. El viernes pasado, la ASF publicó la primera entrega de la Cuenta Pública 2023, en la que sólo hizo 68 auditorías.

dientes a Pliegos de Observaciones (PO) y Solicitudes de Aclaraciones (SA) realizados a las cuentas públicas desde el 2000 hasta el 2023.

De esos recursos, 228 mil millones de pesos, es decir, 94% corresponden a las cuentas públicas de 2018 a 2023; mientras que 13 mil millones (6%) son de las cuentas públicas del 2000 al 2017.

Al dar a conocer la primera entrega de la Cuenta Pública 2023, la ASF

informó que de ese año están pendientes por aclarar o recuperar 563 millones de pesos; de la cuenta pública 2022 corresponden 27 mil 543 millones de pesos; de 2021, faltan por aclarar 29 mil 698 millones de pesos; de 2020, 30 mil 347 millones de pesos; de 2019 no se han aclarado 44 mil 989 millones de pesos, y de 2018 faltan por solventar 95 mil 291 millones de pesos, en total.

Estos 241 mil millones de pesos

FALTAN POR ENTREGAR

- En la primera entrega de la fiscalización a la Cuenta Pública 2023, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) reportó que el número total de informes de la auditoría que se harán creció un 4.8 por ciento, al pasar de dos mil 153 a dos mil 258 auditorías, por lo que aún falta el resultado final de la fiscalización.

sólo son por las acciones correspondientes a los Pliegos de Observaciones y Solicitudes de Aclaraciones, y no se señala cuánto falta por recuperar de las Promociones de Responsabilidad Administrativa Sancionatoria, que son las que generan mayor daño al erario.

Los recursos que la ASF no ha logrado aclarar ni recuperar obedecen a faltantes registrados durante la fiscalización del uso de los recursos públicos federales en los tres Poderes de la Unión; los órganos constitucionales autónomos; los estados y municipios; y en general cualquier entidad, persona física o moral, pública o privada que haya captado, recaudado, administrado, manejado o ejercido recursos públicos federales.